

**Nombre del alumno: Valeria Esthefanía
Santiago López**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruíz**

**Nombre del trabajo: Ensayo
Interculturalidad y salud**

Materia: Interculturalidad y salud I

Grado: Primer semestre

Grupo: B

Introducción

En este trabajo se hablará acerca de la importancia de la interculturalidad en el enfoque de la medicina, en cómo nos ayudara en el rol de personal de salud, ya que debe existir esa integración de todos los datos importantes hasta la relación del médico-paciente para un buen servicio a la población, tenemos que tener en cuenta que para un buen desarrollo se necesitan recaudar conocimientos con la población y ponerlo en práctica las habilidades medicas al igual que la integración; se comentaran sobre de los conocimientos obtenidos.

“La palabra interculturalidad se refiere a las relaciones de intercambio y comunicación igualitarias entre grupos culturales que diferentes en atención a criterios como etnia, religión, lengua o nacionalidad, entre otros” (Imaginario, 2020)

Entendiendo sobre la Interculturalidad es esa comunicación igualitaria en diferentes grupos culturales, con diferentes etnias, religiones, lenguas, entre otros, debemos tener en cuenta que la Interculturalidad nació de la Antropología con otras definiciones que se han sido otorgadas a lo largo del tiempo.

Se debe mencionar que con el paso de los años se ha cuestionado la calidad de atención médica, se cuestiona la integración de la interculturalidad con la salud, pero analizando las dos disciplinas ambas son importantes y ejercidas desarrollan habilidades para ejercer en la medicina, además que tiene que crear competencias el profesional de salud.

Con la Interculturalidad es capaz de entender los modos de pensar de cada persona ya que, si analizamos las situaciones que como seres humanos tenemos que relacionarnos con otras personas con diferentes cosmovisiones, culturas, religión, etnias y demás, y con las dos disciplinas se puede lograr una integración de todos los criterios para practicar el rol de cada persona y manteniendo su salud.

Por ello existen los elementos de cada sistema de salud, para que logre abarcar cada juicio, como se menciono cada persona tiene una diferente visión del mundo, con los elementos adecuados se logra tener un sistema de un conjunto de representaciones y creencias de las personas, se lograra entender como interpretan la salud como la enfermedad, debe existir esta comunicación de la humanidad, el ambiente físico y social para lograr un buen rendimiento.

La interculturalidad conjunta con la salud debe ser esencial para lograr una atención de calidad para cada persona, el aceptar cada idea, lograr una comunicación e interacción es necesario esa integración con la aceptación contraria.

La interculturalidad se necesita de mucha información para un excelente desarrollo, ya que tiene aspectos éticos, conceptuales y filosóficos.

La interacción y la comunicación es esencial para la integración con la salud, y adquirir esas competencias para aceptar las diferentes percepciones del mundo, tener y brindar la calidad de atención y con ello se crea los niveles de atención que se brindan a la sociedad, recordando que tenemos el primer nivel que resuelve alrededor de un 85% de problemas de salud, en el segundo se resuelve hasta un 95% de los problemas y en el tercero un 5%, con su jerarquía define la atención a las necesidades de la población.

Con la integración de las diferentes visiones es importante la educación para que sea el medio del desarrollo, para crear, incluir y adquirir competencias, habilidades y destrezas que lograra obtener una integración y desplegar promoción de la salud de la educación y comunicación, y lograr desarrollo humano, aprendemos a vivir mejor y mejoramos la interacción social, ya que la educación se basaría en los procesos de la salud con la comunicación.

Con la integración de esta educación con un efecto integral se logran extender la integración de la medicina convencional con la no convencional que se relaciona con el cuidado a la salud, ya que en los últimos años ha existido un gran interés por la medicina alternativa, se logra percibir que la medicina tradicional ha aumentado su demanda aun sabiendo que los seguros no cubren estos servicios, pero se observa que se ha debido a los niveles económicos, insatisfacción por la falta de capacidad de la medicina convencional, los efectos secundarios de la medicina tradicional, etc. Podría reflejar insatisfacción con la medicina convencional, es importante diferenciar en la comunicación entre médico-paciente.

La medicina tradicional indígena se considera medicina tradicional por el conjunto de sistemas de salud que mantiene comunicación con pueblos indígenas y zonas rurales, su cosmovisión se basa que los conocimientos se basan de transmisión de generación en generación y la combinación con otras culturas.

Ya que se considera como derecho la salud, los pueblos indígenas han adaptado un sistema de salud tradicional, y su visión abarca de la salud a la mente y espíritu, tienen distintas estrategias y habilidades para lograr diagnosticar enfermedades, y tratarlas. Todo

este conjunto se debe a la integración de la medicina y la Interculturalidad que deja un desarrollo favorable a la sociedad.

Conclusión

Podemos concluir que la integración de la Interculturalidad y la salud es fundamental para el desarrollo médico, la comunicación con la sociedad brindara un desarrollo donde se tomen en cuenta las bases para un buen servicio integrado, donde se acepten todas las cosmovisiones a un fin benéfico de la medicina, con ello trae resultado de la variedad de sistemas de salud, y se debe a esta comunicación de ambas disciplinas, el desarrollo del médico se deberá a los conocimientos recaudados de cada cosmovisión captada, el médico debe crear habilidades que logren dar un buen servicio.

Referencias

- Imaginario, A. (11 de Noviembre de 2020). *Significados.com*. Obtenido de <https://www.significados.com/interculturalidad/>
- Salaverry, O. (2017). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. La Scientific Electronic Library Online, 2.
- Secretaría De Salud, Subsecretaría De Innovación Y Calidad, Dirección General De Planeación Y Desarrollo En Salud (Dgplades), Dirección General Adjunta De Implantación En Sistemas De Salud, Dirección De Medicina Tradicional Y Desarrollo Intercultural. (S.F.). "Los Sistemas De Atención A La Salud: Una Visión Desde La Antropología Médica Y La Teoría De Sistemas". *Innovando En Salud*, 30.
- Rev. Cubana Salud Pública. (s. f.). Sistemas de atención de salud (I). *SciELO Cuba*. Recuperado 07 de enero de 2021, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661996000100006
- MEDICINA TRADICIONAL INDIGENA. (s.f.). Recuperado 07 de enero de 2021, de http://www.cdi.gob.mx/participacion/dlupe/medicina_tradicional_indigena.pdf